



ホームページ用QR

「平等」である時間

小樽市立長橋中学校長 伊藤 仁 弥

コロナが5類になり、半年が過ぎました。とはいえ、世間ではコロナ感染が散見され、季節性インフルエンザが猛威を振るうなど、留意しながらの生活は変わりません。しかしながら、臨時休校等を適用することもなく12月を迎えようとしております。とりわけ、2学期のこれまでを振り返ってみますと、文化祭をはじめとする各種学校行事、日々の生徒の頑張りはもとより、保護者の皆様のご協力、教師の奮闘、これらにより、本校の教育活動を充実させることができました。改めて感謝申し上げます。

発行される学級通信等各種配布物を見ていますと、生徒の2学期の思い出をととてもよく感じられるものが目に留まります。一方、3年生の学級通信などを見ますと、いよいよ「受験」を意識させる言葉が多く見られます。3年生にとっては、何事も「最後の〇〇」という行事が多かった2学期、思い出もひとしおでしょう。意気込みも特別だったことでしょう。そして、今、三者面談の真っ最中。時間の経過がととても速く感じ、「受験まであと3か月しかない！」などと言う声も聞こえてきそうです。

本田技研工業の創始者本田宗一郎氏は、著書で、「もう少し時間があれば、〇〇できるのに・・・。」という考えを否定しています。その理由としては、「人は、忙しいから、創意・発見・工夫で進歩する。暇な人は、ものを考えない。」と述べております。

「心のゆとり」とは、ゆとりのある生活の中ではなく、むしろ、余裕のない体験の中で育つのかも知れません。時間の大切さを実感したり、創意・工夫によってこそ、限られた時間を有効に使う術を学ぶこともあるでしょう。

時間は、平等に経過します。どの学年の生徒にとっても、本年度の残りの4か月は同じです。忙しいと感じられる日々は、むしろ充実している証かも知れません。特に、3年生にとっては、受験への機運がさらに高まり、自分の状況をよく理解していることの『証』と考えることもできます。2学期の残りの期間が、その人にとって「多い」か「少ない」かはともかく、その人にとっての「充実！」につなげていただきたいと思います。

保護者進路説明会！

11月1日(水)に本校図書室で、3年生保護者向けに進路説明会を開催しました。当日は、40名の保護者が参加する中で、今年度の公立高校の入試に関わる手続、変更点などを中心に説明をおこなうとともに、各種書類の提出期限なども確認しました。説明会に参加できなかった保護者の方は、配布済みの資料を熟読いただきますようお願いいたします。ご不明な点等ありましたら、進路担当までお問い合わせください。

また、私立高校の入試についても大きな変更があります。今年度から小樽市内3校全ての私立高校が、Web出願となりました。

出願に際しては、募集要項の内容を確認し、各家庭で手続きを行うこととなります。



オタモイ学習会開催！

去る11月15日(水)本校体育館を会場に、「オタモイ再発見」をテーマにオタモイ地域の歴史や自然、再開発についての講演を行いました。講師として、小樽商工会議所から笹原 馨氏をお招きしました。CGを駆使した画像を用いるなど、とても分かりやすく説明していただきました。児童・生徒はもとより、長橋中地域の保護者や地域の方々にとっても貴重な機会となりました。今後の取り組みにも注目していきましょう。



楽しい時間に！

新入生体験入学を行いました！

去る10月31日(火)午後から長橋小学校、幸小学校、塩谷小学校の6年生の児童が来校し、新入生体験入学が行われました。各校の児童は、英語、数学の授業を体験しました。

数学では、面積の求め方について相談しながら一生懸命考えている姿が見られました。英語では、先生やALTの質問に対して、元気よく答える児童の姿が、印象的でした。

最後に中学生になるための心構えや、生活のルールについての説明があり、皆、真剣に参加していました。児童からは、「数学、英語の授業楽しかったです」など前向きな意見が多かったです。春から一緒に勉強頑張りましょう。



2023年 小樽市立長橋中学校 12月		行事	各種会議・PTAなど	給食	部活
1	金	放課後学習(3年)	三者面談	○	○
2	土				○
3	日				○
4	月			○	×
5	火			○	×
6	水			○	○
7	木	職員会議(推薦)・SC来校		○	×
8	金			○	○
9	土				○
10	日				○
11	月	職員会議(定例)		○	×
12	火			○	○
13	水			○	○
14	木	ガン教育について(講話:体育館)		○	○
15	金			○	○
16	土				○
17	日				○
18	月			○	○
19	火	一斉実行委員会		○	○
20	水			○	○
21	木	参観日・保護者会(1・2年生) SC来校		○	×
22	金	大掃除		○	○
23	土				○
24	日				○
25	月	終業式		×	×
26	火	冬季学習会①			
27	水	冬季学習会②			
28	木				
29	金	閉庁日			×
30	土	閉庁日			×
31	日	閉庁日			×

頑張っていました！ 数学検定開催！

11月17日(金)、数学検定が本校で行われました。今回の数学検定には、本校生徒5名の受験がありました。どの生徒も、必死に取り組んでいる姿が印象的でした。合格発表は、12月中旬頃を予定しています。また、今年度最後の英語検定については、12月7日(金)が申込み締切日です。一次試験は1月19日(金)です。詳しい内容については、すでに配布してあります英語検定案内プリントをご確認ください。よろしくお願いします。



箏の演奏を体験しました。！

11月9日(木)、10日(金)の2日間、2年生の音楽の授業において「箏の授業」を行いました。普段触れることのできない本物の箏を使った授業に生徒も興味をもち、2時間の限られた時間、頑張っ取り組んでいる姿を見ることができました。生徒の中には、三味線に挑戦し、上手に演奏する場面もあり充実した授業となりました。



★ PTA 事務局より ★

11月13日(月)幸小学校を会場に、PTA 四校交流会が開催されました。講演の内容は、「子どものスマホ等の利用によるネットトラブルの危険性について」でした。携帯電話の利便性と危険性について具体的に説明がありました。年々新しいケースのトラブルがあり、正しい情報を把握することの大切さを痛感したところです。ご参加の皆様ありがとうございました。

2月7日(水)第4回三役事務局会議、2月15日(木)に第3回評議委員会を予定しています。会場は、図書室です。こちらでもよろしくお願いします。

